



岡田 久雄 議員

## 保全活動支援の考えは

奥山産業環境課長

### 今後も支援を維持

Q 今年のさくらまつりの来町者数は。

A 約4万1300人。

Q 玉川の桜の現状について、町の認識は。

A 重要な観光資源として、適切な管理が必要と考える。

Q 玉川堤の桜とヤマブキの今後の保全活動支援の考えは。

A ふるさと納税を活用し、井堤保勝会に桜の枯枝剪定や伐採の費用を支援。

また、地元関係団体が植樹されたヤマブキの剪定等を必要に応じ実施。

今後も保全活動への支援を維持したい。

Q 井堤保勝会では、玉川堤清掃や草刈り等の維持管理を行うが、会員の高齢化や桜の古

木化などで、限界を感じている。

「玉川さくら保全検討委員会」のような委員会立ち上げの考えは。

A 桜を保全するため、樹木医の専門的な知見や河川法、府条例などを確認し、委員会でのような議論や協議ができるかも踏まえ検討したい。



植樹から60年となる玉川堤のさくら

## 万博参加時の安全対策は

北川学校教育課参事

### 下見で状況を把握し安全に引率

Q 小・中学校の参加日程は。

A 3校とも9月30日に参加予定。

Q 会場を下見する際のポイントは。

A 会場内での児童・生徒の動線、昼食場所、

給水場所、医務室、休憩所やトイレ等の状況把握に重点をおく。

Q 暑さ対策のためにグッズを配布する考え

A 現在各校で日常の熱中症対策として、クー ルタオルの配布等を検討中。

## ためらわずに使用できるように三角巾の配備は

養本安心・安全推進課長

### 全てのAEDケースに配備

Q プライバシー保護から、素肌を隠す三角巾と使用方法リーフレットをAEDケース内に配備する自治体が増えている。

本町での配備の考えは。

A AEDパッドは、使用する側もされる側も一定の抵抗感があるため、躊躇なく使用できるよう、三角巾及びリーフレットを、町内公共施設14箇所全てのAEDケースに配備したい。



ケース内に三角巾が配備されます



田中保美 議員

### 運動能力向上に向けた取組等は

#### 北川学校教育課参事

楽しみながら積極的に運動する授業を

Q 児童・生徒の「新体力テスト」の結果とコロナ禍との比較は。

A コロナ禍と比較して、小学5年生と中学2年生ともに男子は向上、女子は、ほぼ横ばい。

Q 小学5年生と中学2年生が対象の令和6年度「全国体力・運動能力、運動習慣等調査」では、全国に比べ、小学5年生男女ともやや低い水準、中学2年生男子が同程度、中学2年生女子が高い水準という結果。

A 総合運動能力向上を目指し、授業の中にサーキットトレーニングなどを実施。体育嫌いにさせない

よう楽しみながら積極的に運動できる授業の工夫を行っている。



体力テストでのソフトボール投げ

### 放課後児童クラブの安心・安全な運営は

#### 寺井社会教育課長

小学校と連携しながら運営に努める

Q 支援員不足や高齢化などの問題は。

A 4月1日現在支援員数は15名で、問題は出ていない。

Q 安心・安全な運営のために、町として工夫している点は。

A も日常的に連携しながら安心安全な運営に努める。

Q 丁寧な支援ができるよう、運営基準以上の2名から4名体制でシフトを組み運営。

Q 民間への委託等の考えは。

A 地震・火災・不審者情報等の発生時の指導員マニュアルの作成や、スキルアップのための研修会参加等、学校と

A 支援員不足や高齢化などの問題はなく、円滑に運営していることから、今現在必要ないと考えている。



放課後児童クラブの学習の風景



木村 健太 議員

## 職員駐車場と連絡通路の活用は

辻井建設課長  
奥山産業環境課長

バイパスの進捗を踏まえ  
必要な整備を

Q 通路両側について、今後の整備予定は、

A 連絡通路及び両側については、城陽井手木津川バイパスのルート上に当たるため、工事着手までは、現在の状態で供用したい。

今後は、工事進捗を踏まえ、構造協議を国と行い、町として必要

Q 草刈りや通路の清掃などの頻度はどの程度で、維持管理はどの所轄か。

A 所管は建設課であり、草刈りや道路の清掃などは、他の町道と同様に年1回、町内業

者に発注し実施する。

Q 「テオテラスいで」等を周遊ルートに設定するならば、安全性の面からも連絡通路に手すりやライトの設置が必要では。

A 手すりについては今後、設置する方向で検討したい。  
夜間のライトについては、太陽光による蓄電池式の防犯灯を設置済みで、通常はこの照明で対応できるものと考えている。

さくらまつりなどのイベント期間中は、主催者とも調整し、個別に検討したい。

Q さくらまつり期間中、職員駐車場を臨時駐車場として利用する考えは。

A 実施にあたり、さくらまつり実行委員会で決定されている。  
周辺道路の渋滞や事故等も考慮し、公共交通機関での来場を願っている。



「テオテラスいで」を周遊ルートに



安心・安全に利用出来るような維持管理を



鎌田 隆宏 議員

### 新庁舎周辺の今後のまちづくりは

辻井建設課長

#### 関係団体と十分調整を図る

Q 新庁舎周辺のまちづくりの計画や方針は。

A 町総合計画及び都市計画マスタープラン

では、「国道24号城陽井手木津川バイパス」周辺に住宅地を中心とした土地利用の誘導を位置付けている。

新庁舎周辺は「市街化調整区域」及び「農振農用地」に指定され、

優良農地が多いエリア。関係団体と十分調整をしながら検討を進める必要がある。

Q 都市計画マスタープランの改定作業の進捗状況と、住民の意見を反映させるための手法は。

A 令和6年から2カ年をかけて実施。

昨年度は、現状分析や土地利用方針の達成状況を確認し、町内在住の16歳以上の男女約1000人にアンケート調査を実施した。今年度は、ワークショップや、「まちづくり計画策定委員会」

を開催して中間案を取りまとめ、町議会に報告後、パブリックコメントの実施で住民の意見を募る。その後、都市計画審議会にて審議し、計画を決定する。



まちづくりには広く住民の意見を

### 町の「放置林対策」は

奥山産業環境課長  
辻井建設課長

#### 制度に基づき整備を進めている

Q 「放置林対策」のために、町として何かできることは。

A 自身で管理できない所有者に意向を確認し、市町村が代わりに

森林経営を実施することができる「森林経営管理制度」に基づき、森林整備を進めている。

Q 地籍調査の進捗率は。

完了済み面積は0.62平方キロメートルで、率にして約4%。

Q 「相続土地国庫帰属制度」の住民周知は。町への相談はあるか。

A 平成31年度より地籍調査事業を実施。

町面積18.04平方キロメートルから国有林野、公有水面等を除いた調査範囲15.09平方キロメートルのうち、

A 特に周知はしていないが、相談実績は数件あり、その際に制度の概要説明を行い、事前相談や申請の窓口である京都地方事務局に案内している。



適切な管理が課題となっている森林

## 小学校体育館にエアコンが設置されます

委員長 脇本尚憲

5月30日に総務文教・産業厚生合同常任委員会を開催し、今秋に設置予定の小学校体育館の空調設備について行政側から報告を受けました。体育館への空調設備設置については、令和5年11月に先進地へ議員視察を行い、同年12月に西島町長に議会から空調設備設置を求める要望書を提出して以降予算化され、現在設置に向けた事業が進められています。

今回の空調設備設置を受けて、体育館が学校の授業だけでなく、地域の団体等のスポーツ活動や災害時の避難所等としても快適に活用されることが期待されています。

担当課長から事業の概要や進捗状況の説明を受けた後、各委員から設置後の空調設備の取り決めをはじめ、エアコン本体や室外機の設置場所、騒音対策やランニングコストなど、より具体的な内容についての質疑がありました。また、設置工事については、学校の授業等に支障がないように、夏休みに工事を集中させる工程期間で考えているとの説明もありました。



各委員からは具体的な質問が出ました

## 国保の保険料統一に向けて

議長 奥田俊夫

4月30日に市町村国民健康保険の特徴や財政構造等の制度説明と、保険料水準の統一に関する国の動きや今後の進め方などについて、保健医療課より行政説明を受けました。

参加議員からは、保険料水準の完全統一に向けた見通しのほか、収納率や保健事業など市町村間の課題整理について、質問がありました。



国の動きについて説明を受けました

# 議会活性化特別委員会報告

## こども議会と管外視察研修について

委員長 谷田 利一

6月18日に「令和7年度こども議会」の開催内容や、管外視察研修に向けた事前調整等のために開催しました。

今回出された意見をもとに、より一層議会の活性化に努めたいと思います。

委員からは、議会の仕組みについての啓発方法のほか、児童・生徒から出た「井手町がこんなまちになって欲しい」という意見を、これからの町政に、議会としてどのように反映させていくのかなどの意見が出されました。



議会の活性化に努めます

## 町議会議員の訃報について

木村武壽議員（立憲民主党）が去る6月9日に逝去されました。

の要職を歴任され、平成22年4月には、井手町議会第17代議長、また平成26年4月には、第19代議長に再び就任され、その重責に携わる中で、地方自治進展のために、多大なる貢献をされてまいりました。

木村議員は、平成2年4月に初当選以降、9期35年以上にわたり、町政の進展と向上のために、尽力されました。

議員一同、ここに哀悼の意を表し、謹んでご冥福をお祈り申し上げます。

その間、議会運営委員会委員長をはじめ、城南衛生管理組合議会議員や監査委員、副議長など、数々



故・木村武壽議員



武壽議員の議席にて

# 議会の主な公務 (令和7年4月から6月まで)

## 4月分

日	曜日	公務内容	出席議員
4月6日	(日)	老人クラブ総会・玉水区(若松会・若竹会)	奥田議長・谷田利一副議長
4月7日	(月)	交通安全運動街頭指導	奥田議長・脇本議員・鎌田議員・谷田健治議員・木村健太議員
4月8日	(火)	井手小学校入学式 多賀小学校入学式	奥田議長(地元議員も) 谷田利一副議長(地元議員も)
4月9日	(水)	泉ヶ丘中学校入学式 令和7年度井手町スポーツ協会総会	奥田議長(全議員対象) 奥田議長
4月13日	(日)	令和7年度井手町スポーツ協会総合開会式	奥田議長(全議員対象)
4月15日	(火)	交通安全運動街頭指導	谷田利一副議長・岡田議員・田中議員・小割議員
4月16日	(水)	井手町文化協会総会	奥田議長
4月20日	(日)	老人クラブ総会・高月区(高月豊年会) 老人クラブ総会・水無区(玉川年輪会)	奥田議長 奥田議長
4月24日	(木)	例月監査	岡田議員
4月27日	(日)	老人クラブ総会・石垣区(北斗会・七星会) 老人クラブ総会・上井手区(上井手壮寿会4月例会)	奥田議長・岡田議員 奥田議長・鎌田議員

## 5月分

日	曜日	公務内容	出席議員
5月20日	(火)	井手町商工会第65回通常総会	奥田議長・鎌田議員
5月22日	(木)	国道307号改良促進協議会 令和7年度総会	奥田議長
5月23日	(金)	山城地区議長連絡協議会役員会・定例会 令和7年度井堤保勝会総会	奥田議長 谷田利一副議長
5月27日	(火)	例月監査	岡田議員
5月28日	(水)	令和7年度町村議会議長研修会・臨時総会・国政懇談会	奥田議長
5月30日	(金)	井手町民生委員推薦会	奥田議長・谷田利一副議長

## 6月分

日	曜日	公務内容	出席議員
6月3日	(火)	全国高速道路建設協議会 第61回総会・高速道路促進協要望活動	奥田議長
6月4日	(水)	城南衛生管理組合議会 代表者会議(議会運営委員会)	岡田議員
6月14日	(土)	城南衛生管理組合議会(6月臨時会)	岡田議員・谷田健治議員
6月20日	(金)	井手地区「社明運動」推進委員会	奥田議長
6月25日	(水)	山形県大石田町議会行政調査・視察研修	奥田議長・鎌田議員
6月26日	(木)	例月監査	岡田議員



# いでたんが聞く

新米記者いでたんが町に出かけて、まちのこといろいろ聞いてみます。

今回は井手町グラウンドゴルフ同好会  
会長の中坊清和なかぼう きよかずさんに  
インタビューしました!



## ゲラウンドゴルフとは?

【いつでも】【どこでも】【だれでも】がキャッチフレーズ。  
高齢者に最適なスポーツ。適度な歩行、体力を使い、  
脳トレになります。ルールは至って簡単。  
打数が少ない程、成績上位はゴルフと同じ。【ホール  
インワン】すると、最終打数にボーナスポイント、-3点。  
誰でも上位入賞の可能性がある、楽しいスポーツです。

## 会員の皆様の紹介をお願いします。

登録会員は、52名(男性34名、女性18名)で、平均年  
齢は、丁度80歳。(会員数が90名を超える時代もありま  
した。)また、会員は随時募集中です。

## やりがいを感じることは。

超高齢化社会時代に入り、健康寿命の延伸が叫ば  
れる昨今。  
私たちのグループは、35名ほどの高齢者が毎週3  
回、楽しく元気いっぱい練習に励んでいます。  
私たちの活動が健康寿命の延伸に一役買っている  
との自負があります。

## 活動内容を教えてください。

練習は、週3回(月・水・金)で、9:30~11:00過ぎ  
まで(3ゲーム)活動しています。  
月末の最終日には、練習成果を競う【月例会】を開  
催。日々の練習の励みになる様、1か月でのベストスコ  
ア賞、ホールインワントップ賞等を設けている。  
練習場は、玉川さくら公園グラウンドゴルフ専用グ  
ラウンド。  
会費は、年会費2,000円、賞品代等に活用しています。

## 目標や展望はありますか。

人と人との繋がり、近所付き合い等の希薄化の時代。  
私たちのグループが少しでも地域の活性化の一助にな  
ればと頑張っています。

## こっそり聞きました・・・中坊さんはどんな人?

- 座右の銘は・・・「居て欲しい人になれ」が身上です。
- 好きな食べ物は・・・中華丼
- 趣味は・・・特にありませんが、パソコンいじりが「ポケ  
防止」になっているかも。



取材協力ありがとうございました。いつまでもお元気でいてください !!